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E6_B3_95_E8_80_83_E8_c36_170079.htm 我是一名国有企业职

工，多年的辛勤工作使我从一名普通的员工走进科室，走上

部门领导岗位。那时候，我所在的企业涉诉案件很多，我整

天和律师奔波在法院和工厂之间。律师的雄辩和机智使我萌

生了学习法律的念头。 我参加了当地法律专业的自学考试。

自学考试好进不好出，加之边学习边工作，这一考就是四年

。拿到法律专业本科文凭以后，我马不停蹄地参加了第二年

的司法考试。但考试成绩告诉我，我的水平离通过司法考试

还有相当的距离。一时间，我的司考热情被无情地熄灭了。 

第二年，不服输的我一举拿下企业法律顾问的考试并成功地

被企业聘为法律顾问。现实的需要使我又增添了信心，发誓

无论如何都要拿下司法考试，并把这件事当作我人生的一大

目标。 既然目标在前，就要为之奋斗。可是，2005年的成绩

出来了，我考了304分，跟通过分数线相差56分。我知道，这

不是56分的差距，如果加上每年出题难度增加的因素，要通

过2006年的司法考试我的差距应在100分以上。我开始总结经

验，我为什么失败：第一，我所在的企业学法之人仅我一人

，问题得不到探讨，对有些问题的理解完全是自以为是，造

成失分；第二，我是自考生，没有经历过专业培训，没有经

历过名师指导，缺乏知识的融会贯通和拔高；第三，以往的

备考都是利用业余时间进行的，没有拿出专门的时间系统复

习。 总结出这些失败的教训之后，我开始着力改变现状，一

有到法院办事的机会，就总忘不了找那些与我有过一面之交



的法官，探讨法律方面的问题。其实那些人都是好学之人，

我的不耻下问使他们逐渐地把我当成了朋友，有的索性把手

机号给了我，一有什么问题我随时都可以向他们请教。同时

，我请求工厂为我所在的科室订了一份《人民法院报》，我

的知识面变得宽广起来。 2006年的司法考试，我下决心要请

假三个月专门用于复习。我还报了法律教育网的基础班、法

条班、冲刺串讲班的所有课程。这是个不错的学习园地，经

济实惠又有档次，授课之人不乏名师，特别适应我们这些收

入不高、知识不系统、年龄较大，需要反复学习的考生。 到

了6月中旬我向单位领导请假时，正赶上企业紧锣密鼓地准备

政策性破产事宜，要上报无数的材料。我是厂里为数不多的

笔杆子，这个时候请假几乎就不可能。面对领导殷切的目光

，我妥协了。最后我们加班加点地在8月初把材料上报成功，

这时离考试时间仅剩一个多月了，我赶紧做好收尾工作，把

手头的工作交给别人，向领导告假。 在这一个月的冲刺准备

中，说句实话，我夜里12点之前就没睡过觉，最晚熬到夜里

两点。由于时间很紧，我一直追求高效率。我在做历年试题

的同时，对照考试中心的辅导用书，把基础班课程详细地过

了一遍，然后做法律教育网上的相关习题。由于今年请假时

间太短，等到学习法条班和冲刺班课程时，已经没有大块时

间了，只能挑自己认为重要的看一眼。最后三天，我做了法

律教育网上的三套模拟试题。对照答案，我心里终于有了谱

，我想我通过 司法考试之日不会太远。 回顾备考的岁月，我

感到就像是在打一场战争。立足打赢，自己要选教材，选辅

导班，选复习方式。自己既是战斗员，又是指挥员。既要找

准知识点，又要考虑允许在此逗留的时间。要选择加固什么



，放弃什么。现在回过头来想想，准备司考真是吃了不少的

苦。我想，在人生的旅途中，只要吃过司考之苦，今后我们

就不怕苦，就是吃苦也不会感到太苦。 虽然今年我只考了344

分，离通过分数线还差16分，但我知足，因为我的分数比去

年整整提高了40分。司考路上虽然经历了失败，但我不气馁

。总结经验，吸取教训，我会变得更有信心。我想，2007年

我还要参加司法考试。既然目标在前，我将永不言败！
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